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大雨过后高速路桥下又淹了
历城仲宫付家庄村村民盼了一年，桥下道路依然没修
文/片 本报记者 赵伟

趵突泉水位

三天蹿升8厘米

本报5月27日讯(记者 王
光营) 从25日开始，省城迎来
连续降雨，趵突泉水位三天蹿
升了8厘米，上涨到28 . 12米，化
解了近期的水位危机。专家表
示，随着降雨的下渗，泉城近期
水位还将继续上涨，有望彻底
摆脱橙色警戒线。

“这场雨很及时，不然保
泉形势堪忧啊。”27日，在经过
连续降雨后，泉城地下水位持
续上涨。济南市水利局监测数
据显示，黑虎泉水位也增加了
7厘米，达到28 . 02米。

据悉，今年以来，趵突泉
水位一路下跌，5月1日跌破了
28 . 15米的黄色警戒线。随后
继续下跌，一度逼近28米的橙
色警戒线。5月7日，省城迎来
入夏后的首场降雨，为泉城水
位下跌做了一次缓冲，由于降
雨较小，趵突泉水位之后继续
下跌。5月16日，趵突泉水位为
27 . 99米，跌破了橙色预警线。

从5月25日开始，省城迎
来较大降雨，截至26日，省城
平均降雨量接近30毫米，已达
到大雨级别。

记者获悉，省城今年降水
量比常年同期偏多，本次降雨
后也标志着泉城进入汛期，各
名泉喷涌形势将会有所好转。

护城河开闸防汛

画舫暂停航行

本报5月27日讯 (记者
王光营) 从25日起，省城迎
来一场强降雨，部分路段积水
严重。记者27日获悉，为了保
证防汛泄洪，护城河开闸放
水，水位降低画舫暂停航行，
待天气好转后将再次蓄水恢
复运营。

27日，记者在护城河黑虎
泉段看到，随着强降雨的到
来，原本画舫穿行的护城河水
位降低。由于水位降低了一米
多，河床都露了出来。在东护
城河船闸附近，平时处于关闭
状态的水闸已经打开，上游流
水随来随走，以前水位较深，
目前不足1米。

“我们是昨天接到通知
的，为了防汛随后就开闸放水
了。”据介绍，在接到济南市防
汛指挥部通知后，环城公园立
即打开东西两个水闸，开闸放
水迎接暴雨的到来。

省城南部区域降水将汇集
到护城河，经坦桥闸流入小清
河，是城区的一条行洪要道。

据了解，每次有中到大
雨，护城河管理部门就按照防
汛指挥部要求开闸放水，一个
多小时就能把护城河近10万
立方米的水放干。等天气允
许，再次蓄水的话，需要15个
小时左右才会达到正常水位。

省城部分路面排水口被垃圾堵塞

商铺倒污物，雨天排水难
本报记者 陈伟 实习生 卢腾

一场大雨，历城

区仲宫镇付家庄村南

高速路桥下又淹了。

从去年开始，本报多

次对付家庄高速路桥

下 积 水 问 题 进 行 关

注。如今过去快一年

了，桥下道路依然没

有变。不少老百姓无

奈地说：“修条路咋这

么难？”

随后，记者就此采访了历
城区市政工程管理局，排水科
相关负责人介绍，他们每年两
次对洪楼广场周边的排水口进
行排查。

“但是这些区域要么是小吃
街，要么是餐饮企业集中地，往
往是今天清理了，明天又堵了。”

槐荫市政工程管理局相关
负责人则表示，他们会尽快去现
场核实情况，并组织人员疏通。
下一步，市政部门还会向临街商
铺发放一些宣传单，对商户进行
教育，尽量避免再往排水口乱扔
垃圾的现象发生。

一条街12个排水口

7个塞满垃圾

27日下午2点，当记者来到山
东大学老校区西门的学府路时，道
路积水仍未退去，尽管此时距离26
日的降雨已经过去近1天了。

一路往西走，记者注意到街道
上的排水口，大都被各种生活垃圾
以及餐饮垃圾所堵塞。

记者粗略数了一下，街道上的
排水口共有12个，其中有7个被垃
圾堵塞，有的排水口被烧烤炭渣塞
满，有的则是塑料袋、一次性餐具。
路上的雨水到了排水口处直冒泡，
就是流不下去。

在山大路和花洪路交叉口往
南，路边的井箅子里同样填满了各

种餐饮垃圾。部分排水口被人盖上
了木板或者编织袋。“夏天温度一
高，下水道里经常往外跑味，因此
我们将井箅子盖住，省得影响生
意。”路边一烧烤摊老板说。

在槐荫区小纬六路，路边的排
水口状况同样不乐观。在一家餐馆
前，一块淡绿色的木板直接覆盖在雨
水箅子上，有些排水口更是被鸡蛋
壳、豆浆杯、菜叶、一次性筷子堵住。

临街餐馆两次

往排水口倒污物

在山大路上，环卫工张女士告
诉记者，道路西侧的两处排水口经
常被堵，有时候早晨疏通了，下午又
堵了，“每天中午和晚上，小贩们就
会在道路两侧摆摊，卖麻辣烫、吊炉

烧饼、面筋等，一些顾客和小贩经常
把塑料袋和吃剩的食物扔在路边，
有些就顺着井箅子掉入下水道了，
久而久之下水道就被堵塞了。”

在学府路上，记者看到，半小
时里，一烧烤店老板朝路边的排水
口倒了两次垃圾。

该老板告诉记者，他往排水口
扔垃圾，也是图方便，店附近又没
有垃圾桶，生意忙的时候根本顾不
上，就顺手倒在排水口里了。

“万一垃圾把下水道堵住了，
水流不动了，路面上的积水无法排
走，最终不还是影响你的生意？”听
到记者的反问，该老板挠了挠头，
默不作声。

据保洁人员介绍，省城一些次
干道上，“有些商户直接把垃圾倒
在井箅子里，我们要想清理，就得
用手往外掏。”

桥下积水，家长得背着孩子过

“昨天一场大雨，现在桥下又
一片汪洋。”26日晚，付家庄村民程
先生反映，村南的高速路桥下一直
没修，现在又积水了。

27日上午10时，在付家庄村南
高速路桥下，从南头入口到北头出
口，四五十米长的路面积水，东侧
还露出一些地面，西侧则全部被积
水覆盖，不知深浅。桥下面也是一
片坑洼。

一些村民经过桥下时，将裤
腿高高挽起，手扶东侧墙面，踩

着仅容一人经过的路面小心翼
翼经过。下付家庄60多岁的老人
韩加芝在经过时，还差点摔了一
跤。

“一下雨就这样，老人小孩出
行都很难。桥下的积水最深能有
1 . 5米，一不小心就会摔倒。”上付
家庄村民程进勇说，从桥下通过，
去东泉路小学上学的孩子得有二
三百人，每次积水，不少家长都得
背着孩子过去，很不方便。

还有一些村民介绍，从仲宫、

柳埠、泰安等地来的一些车辆，去
二环南路也喜欢走这个近路，不熟
悉情况的，就会“趴窝”。“村里一些
人也一直守在南头，怕有司机不知
深浅，开车进去直接熄火。”程进勇
说。

为将积水尽快排出，下付家庄
村村民张新东将自家的抽水机带
来，接上管子往外排水。“排干这些
积水得5个小时。”张新东称，昨晚
的积水更多，村民开来铲车往外
推，积水才少了很多。

“关于修这条路，我们和相
关部门也一直在沟通协调。”历
城区仲宫镇镇长张勇称，早在去
年，他就和区公路局相关负责人
对接，区公路局负责人也到现场
查看过，区交通局也跟市公路
局、市交通局进行了对接，“但一
直没有给出解决方案。”

张勇称，还有这条路到底谁
来修、谁来出资等问题也得弄清
楚。

历城区交通局县乡道路办公
室负责人称，根据《济南市农村公
路管理条例》，村道村管，乡道乡
管，这条道路属于村道，应由村里、
镇上想办法解决。“镇上可以向我
们申请农村公路补助，经省、市交
通部门审批后，就可以补助一些，
但镇上也没有向我们申请。”

济南市交通局相关部门负
责人称，他们也有人去现场看
过过，，只只要要镇镇上上修修建建这这条条道道路路，，申申
请请补补助助的的话话，，他他们们就就争争取取列列上上补补
助助计计划划，，最最大大限限度度支支持持这这条条道道路路
的的修修建建。。

村民出行难，何时是个头？

去年8月8日，本报曾以《付家庄
高速路桥下积水成河》为题，报道了
历城区仲宫镇付家庄村南高速路桥
下崎岖不平，积水成河，几千名村民
出入困难的情况。

此后，本报又多次追踪报道此
事，并持续关注事情进展。可如今快
过去一年了，这条路依然没有动静。

啥时候能修？不少村民时刻牵
挂着。

村民程先生说，从去年开始，不
少村民向镇上、区里、市里相关部门
反映过好多次，每次相关部门都说

“进行调查”、“尽快解决”，或者正商
讨方案，但直到现在还是没有动静。

“这是关乎几千村民日常出行的大

事，不能一直拖着不给解决，问题一
天不解决，出行就不方便。”

采访中，不少市民担心，眼看今
年汛期又来了，以后下雨的日子会
更多，如果每次下雨都积水，那村民
出行难何时是个头啊？

还有一些老百姓无奈地说：“修
条路咋就这么难？”

雨季到来了，省城的排水设施又面临“大考”。27日，记者走访发现，部分道路
的排水口被污物堵塞，这些污物大都是临街商铺图方便所倒。

■市政部门：

将尽快清理

堵塞排水口

道路谁来修

仍然没确定

村民用抽水机将积
水抽出。

护城河开闸放水水位下降。
本报记者 邱志强 摄
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